

Beschluss des Landrates vom 14.06.2018

Nr. 2104

1. Begrüssung, Mitteilungen 2018

2017/639; md, cr

Landratspräsidentin **Elisabeth Augstburger** (EVP) begrüsst alle Anwesenden herzlich zur heutigen Plenarsitzung. Es handelt sich schon um die zweitletzte Sitzung vor der grossen Sommerpause. Sie hofft, dass das schöne Wetter ein Ansporn ist, damit die Behandlung der Traktanden zügig vorwärts geht. Vielleicht kann man so den Feierabend ein wenig früher geniessen. Sie macht folgende Mitteilungen und bittet um Aufmerksamkeit.

– *Anlässe*

Landratsteam am Sola

Am grossen Staffellauf «Sola Basel», der am 2. Juni stattgefunden hat, ist auch ein «Team Landrat» am Start gewesen. 7 Landrats-Kolleginnen und -Kollegen, verstärkt durch zwei Damen der Landeskanzlei und den Finanzdirektor, haben die insgesamt 80 Kilometer durch beide Basel zurückgelegt – zum Teil bei schweisstreibenden Temperaturen. Das Team Landrat hat sich mit einer Gesamtzeit von 7 Stunden und 50 Minuten auf Rang 80 von 123 Teams klassiert – herzlichen Glückwunsch unseren Läuferinnen und Läufern!

Landrat am Feldschiessen

Auch beim Kick-Off-Event des diesjährigen Feldschiessens waren Landratsmitglieder am Start. Beim Gewehrschiessen über 300 Meter ist Hans-Urs Spiess als Elfter bester Landrat geworden. Über 25 Meter Pistole ist Andi Trüssel sogar zweimal aufs Podest gekommen: Im Einzel als Dritter und im Team-Wettkampf zusammen mit AMB-Chef Patrik Reiniger als Zweiter. Herzlichen Glückwunsch.

Besuch des Kantonsspitals

Heute im Anschluss an die Landratssitzung lädt das Kantonsspital Baselland zu einem Besuch des Standorts Bruderholz ein mit einem Einblick in die Spitaltechnik. Für die Angemeldeten gibt es einen Shuttle-Transfer um 16:45 Uhr ab Kantonsbibliothek. Viel Vergnügen bei diesem Anlass!

Parlamentarier-Golfturnier

Ebenfalls für heute ist das 3. Parlamentarier-Golfturnier für Mitglieder des Landrates, des baselstädtischen Grossen Rates und der beiden Regierungen geplant gewesen. Allerdings hat dieser Anlass abgesagt werden müssen, denn der Golf-Club Laufental in Zwingen steht unter Wasser. Trotzdem vielen Dank für die Organisation an Marc Scherrer und alt Landrat Michael Herrmann!

FC Landrat

Der FC Landrat spielt morgen Abend gegen den FC Roche Direktion. Anpfiff auf dem Roche-Sportplatz in Birsfelden ist um 18:00 Uhr. Fans sind herzlich willkommen!

– *Rücktritt*

Landratspräsidentin **Elisabeth Augstburger** (EVP) verliest ein Rücktrittsschreiben mit Datum vom 12. Juni 2018:

*«Sehr geehrte Frau Landratspräsidentin, Sehr geehrte Mitglieder des Landrats
Unter Einhaltung der gesetzlichen Frist erkläre ich hiermit meinen Rücktritt als Präsident des
Strafgerichts, Zwangsmassnahmengerichts und Jugendgerichts Basel-Landschaft per*

31. Dezember 2018.

Nach über 30 Jahren Tätigkeit in der Baselbieter Strafjustiz habe ich mich entschlossen, von der Möglichkeit der vorzeitigen Pensionierung Gebrauch zu machen.

Während dieser langen Zeit hatte ich das Privileg, in verschiedenen Rollen, als Staatsanwalt, Erster Staatsanwalt und nunmehr seit 22 Jahren als Gerichtspräsident, in Strafverfolgung und Strafjustiz des Kantons tätig zu sein und habe dabei viele wertvolle Erfahrungen sammeln können. Es war stets mein Bestreben, die mir übertragenen, verantwortungsvollen Aufgaben sorgfältig, korrekt, sachgerecht, aber auch effizient anzugehen und so einen Beitrag zu einem guten, rechtsstaatlichen und den Menschen respektierenden Justizwesen zu leisten.

Ich danke dem Landrat für das langjährige Vertrauen und die mir entgegengebrachte Wertschätzung. Ich wünsche Ihnen, ‚meinem‘ Gericht und dem Kanton Basel-Landschaft für die Zukunft alles Gute.

Mit freundlichen Grüssen, Dr. Adrian Jent»

– *Glückwünsche*

Ein herzlicher Glückwunsch geht an Marie-Therese Müller: Sie hat am 10. Juni, also letzten Sonntag, einen runden Geburtstag feiern können. Die Landratspräsidentin wünscht der Jubilarin alles Gute. [Applaus]

– *Entschuldigungen*

Ganzer Tag Christoph Hänggi, Adil Koller, Regula Steinemann, Dominik Straumann, Reto Tschudin, Regina Werthmüller, Jürg Wiedemann

Nachmittag Andreas Dürr

Begründung für die Abwesenheit der RR-Mitglieder:

Regierungsrat Anton Lauber ist den ganzen Tag abwesend, weil er an der Klausur des Bankrats der BLKB teilnimmt.

– *Begrüssung von Zuschauer(inne)n auf der Tribüne*

Klasse 5a der Primarschule Reinach mit Lehrerin Barbara Jost
5.+6. Klasse der Primarschule Ormalingen mit Lehrer Lukas Flüeler

Die Landratspräsidentin **Elisabeth Augstburger** (EVP) wünscht den Schülerinnen und Schülern einen schönen Tag und eine spannende Sitzung. Sie sinniert, ob wohl eines Tages auch eines der anwesenden Kinder selbst als Mitglied des Landrates tätig sein wird.

– *Begrüssung neue Mitarbeitende im Parlamentsdienst*

Landratspräsidentin **Elisabeth Augstburger** (EVP) begrüsst Céline Rossé-Baumgartner, die per Anfang Mai zum Team des Parlamentsdiensts gestossen ist. Sie führt seither das Sekretariat der Finanzkommission und protokolliert zudem gelegentlich Landratssitzungen. Céline Rossé verfügt über langjährige Berufserfahrung aus den Parlamentsdiensten der Kantone Bern und Basel-Stadt. Landratspräsidentin Elisabeth Augstburger heisst Céline Rossé herzlich willkommen und wünscht ihr viel Freude und Zufriedenheit in der neuen Tätigkeit.

– *Begründung der Vorstösse*

Landratspräsidentin **Elisabeth Augstburger** (EVP) gibt bekannt, dass 15 neue Vorstösse eingereicht wurden, und fragt, ob die Urheberinnen und Urheber ihre Vorstösse begründen möchten.

Miriam Locher (SP) begründet die parlamentarische Initiative «Erweiterung und Stärkung des Bildungsrats» (2018/638): In klarem Widerspruch zur Landratsmehrheit haben die Baselbieter Stimmberechtigten am 10. Juni 2018 mit deutlichem Mehr Ja zum Bildungsrat gesagt und zum wiederholten Mal ausdrücklich bekräftigt, dass der Bildungsrat seine Aufgaben und Kompetenzen ohne Einschränkungen auf der Grundlage der geltenden Zuständigkeitsregelung wahrnehmen soll. Diese Rückenstärkung und gleichzeitige Bekenntnis der Stimmbürgerschaft zu zwei Fremdsprachen in der Primarschule ist von Regierung und Parlament ernst zu nehmen und zu respektieren. Es wäre verantwortungslos, mit weiteren Experimenten und unzulässiger Einmischung des Parlaments für Unruhe und Verunsicherung zu sorgen. In diesem Sinne begrüsst und unterstützt die SP-Fraktion die verabschiedete Petition der Primarlehrerkonferenz zur Weiterführung des Fremdsprachenunterrichts auf der Grundlage des eingeführten Lehrmittels. Die SP-Fraktion steht ein für einen Kompromiss ohne unsinniges Lehrmittelverbot. Mit der parlamentarischen Initiative trägt die SP-Fraktion der veränderten Rolle der Schulratskonferenz, der Schulratspräsidienkonferenz, der Konferenz der Schulleitungen sowie der Gemeinden als Trägerinnen und Träger der Primarstufe Rechnung und möchte gleichzeitig die politische und fachliche Abstützung des Bildungsrats sicherstellen.

Keine weiteren Wortbegehren.
